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Когда уйдем 
со школьного двора

Позади Балканы, 
впереди Австралия

Байга и скачки 
в полдень

Особенная игра

В Казахстане перенесли дату последнего 
звонка. Об этом сообщила пресс-служба 
Министерства просвещения. 

Школьник из Астаны в составе 
казахстанской сборной стал серебряным 
призером Международной Балканской 
олимпиады по математике.

4 мая на столичном ипподроме «Казанат» 
состоится республиканский турнир по 
классическим скачкам и байге Astana 
Cup, приуроченный к 80-летию Великой 
Победы. 

Казахстан впервые принимает 
чемпионат мира по теннису 
для спортсменов с нарушениями 
в развитии.

«Поскольку в этом 
году официальная дата 
завершения учебного года 
приходится на воскресенье, 
торжественные меропри-
ятия для выпускников 
11-х классов пройдут 23 
или 24 мая - по решению 

На форум в Сараево 
съехались участники из 
22 стран. Казахстанская 
команда показала бле-
стящий результат - шесть 
медалей и 100%-ный ме-
дальный зачет.

Серебро на престиж-
ной олимпиаде завоевал 
ученик 11-го класса школы 
Spectrum из Астаны Мар-
гулан ШАРЕЛ. Его успех 
стал поводом для гордости 
не только столицы, но и 
всей страны. 

Соревнования собе-
рут лучших скакунов со 
всех регионов Казахста-
на. Участники будут со-
стязаться на дистанциях 
1200, 1600, 1800 и 2000 
метров, а также в тради-
ционных национальных 
заездах - 12-километровой 
топ-байге и 18-километро-
вой аламан-байге. Общий 
призовой фонд турнира 
составит 120 миллионов 

администрации школ», 
- информировало ведом-
ство.

Также 23 мая во всех 
школах страны пройдет 
единый классный час под 
девизом «Білімім - Ота-
ныма». 

- Участие в BMO яв-
ляется важным этапом 
подготовки казахстанской 
сборной к международной 
олимпиаде по математике 
IMO, которая пройдет в 
июле в австралийском 
Квинсленде. Я искренне 
благодарен государству 
за поддержку молодых 
талантов, а также своим 
наставникам и всей ко-
манде тренеров за профес-
сиональную подготовку, 
- отметил Маргулан.

тенге, денежные награды 
предоставляют спонсоры.

Турнир проводится при 
поддержке акимата Астаны, 
Министерства туризма и 
спорта и Ассоциации на-
циональных видов спорта. 
Торжественная церемония 
открытия - в 12.00.

Вход свободный. До 
ипподрома «Казанат» 
курсируют автобусные 
маршруты №303, 309 и 323.

МЫ ПРОШЛИСЬ ПО УЛИЦАМ АСТАНЫ, ЗАГЛЯНУЛИ В ЕЕ САМЫЕ 
РОМАНТИЧЕСКИЕ УГОЛКИ И УЗНАЛИ ИСТОРИИ ТЕХ, ЧЬИ СУДЬБЫ 
ПЕРЕПЛЕЛИСЬ В НАШЕМ УДИВИТЕЛЬНОМ ГОРОДЕ.

4-5

С 5 по 10 мая в Астане на кортах теннисного 
центра «Даулет» по улице Кордай, 6 пройдут 
матчи чемпионата мира Virtus 2025.

Торжественное открытие состоится 5 мая 
в 10.00. В играх примут участие спортсмены 

из 8 стран: Бельгия, Австралия, Польша, 
Италия, Великобритания, Индия, Франция 

и Казахстан.
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СОБЫТИЯ

ПРАВИТЕЛЬСТВО

ПРЕЗИДЕНТ

ПАРЛАМЕНТ

- В Казахстане, как и на всем пространстве СНГ, 
практически нет ни одной семьи, кого не затрону-
ла бы та лихая година. Из 1 млн 200 тыс. казахстан-
цев, призванных на фронт, с полей сражений не 
вернулся каждый второй. Они героически сража-
лись на всех фронтах. Казахстан к тому же стал на-
дежным тылом, сыграл важную роль в снабжении 
армии вооружением, промышленными товарами 
и продовольствием. 9 из 10 пуль были отлиты из 
казахстанского свинца. Говоря об историческом 
значении Дня Победы, Президент Казахстана  
Касым-Жомарт Токаев заявил: «Это день вечной 
памяти и благодарности доблестному поколению 
героев - победителей фашизма…» Наш священный 

КНИГА О ГЕРОЯХ ВОЙНЫ
Студенты Астаны из филиала МГУ имени М. В. Ломоносова приняли 
участие в презентации мероприятия «Ұлы жеңіс мәңгілік жанымызда», 
посвященного 80-летию Победы в Великой Отечественной войне. 

В ходе встречи парламентарии посетили отде-
ление лучевой диагностики, лабораторное отде-
ление, операционный блок, отделения травмато-
логии, неврологии, медицинской реабилитации и 
приемное отделение военного госпиталя.

Особое внимание депутаты уделили вопросам 
стационарного и амбулаторного лечения, обеспе-
ченности лекарственными средствами, работе 
диагностических служб и организации питания 
пациентов.

Председатель комитета Андрей ЛУКИН 
подчеркнул важность высокого уровня меди-
цинского обслуживания как действующих во-
еннослужащих, так и ветеранов, отметив необ-
ходимость дальнейшего развития медицинской 
инфраструктуры и повышения квалификации 
персонала.

- Мы удовлетворены состоянием оборудова-
ния, материально-техническим обеспечением во-
енного госпиталя и в целом военной медицины на 
местах. Ваша главная задача - обеспечить здоро-
вье, безопасность и жизнь всех военнослужащих, 
- сказал он.

Кроме того, с сенаторами были обсуждены во-
просы подготовки кадров военных медиков для 
прохождения службы в гарнизонах, продолже-
ния работы по оснащению военных медицинских 
учреждений, работы и деятельности призывных 
комиссий.

Парламентарии выразили готовность про-
должать оказывать содействие в решении ак-
туальных вопросов, включая законодательную 

ЗАБОТА О ВЕТЕРАНАХ
Депутаты Комитета по международным отношениям, обороне  
и безопасности Сената Парламента побывали в Главном военном 
клиническом госпитале Министерства обороны. 

В числе почетных гостей на церемонии при-
сутствовали помощник Президента Тамара ДУЙ-
СЕНОВА, советник Президента по вопросам на-
уки и инноваций Кунсулу ЗАКАРЬЯ, министр 
здравоохранения Акмарал АЛЬНАЗАРОВА.

В день открытия для посетителей была орга-
низована экскурсия по зданию, построенному в 
соответствии с требованиями международного 
стандарта. 

Общая площадь корпуса - 60000 м2. Новый 
объект рассчитан на 210 койко-мест, включает в 
себя и поликлинику, способную принимать до 500 
пациентов в день. 

- Национальный научный онкологический 
центр - это уникальный комплекс, который явля-
ется единственным не только в Казахстане, но и в 
целом в Центральной Азии. Мы являемся класте-
ром, в котором представлены не только лечебные 
направления. Здесь имеются все возможности 
проводить на самом высоком уровне диагности-
ку онкологических заболеваний. В нашем арсена-
ле - КТ- и МРТ-аппараты, УЗИ экспертного класса, 
все для лабораторной диагностики. Мало того что 
нужно обнаружить опухоль, надо определить, из 
каких клеток она состоит, то есть провести целый 
цикл серьезных исследований. Все это стало воз-
можным благодаря оснащению центра. Наиболь-

Единственный в Центральной Азии
В столице распахнул двери новый корпус Национального научного 
онкологического центра (ННОЦ). 

долг - всегда помнить уроки той страшной войны, 
не забывать о том, какую цену пришлось запла-
тить за мир, и передавать память о беспримерном 
подвиге тех, кто подарил нам мирное небо над го-
ловой, - отметил директор Президентского центра 
Республики Казахстан Бакытжан ТЕМИРБОЛАТ.

В ходе мероприятия прошла презентация 
третьего издания «Книги памяти о войне», ини-
циаторами выступили студенты Казахстанского 
филиала МГУ. В качестве почетных гостей были 
приглашены родственники героев - участников 
Великой Отечественной войны, о которых рас-
сказывается в книге, также в мероприятии при-
няли участие государственные и общественные 

деятели, представители государственных орга-
нов, дипломатических кругов, профессорско-пре-
подавательского состава и студенческого сообще-
ства.

- «Книга памяти о войне» - это проект Казах-
станского филиала МГУ, созданный для сохране-
ния исторической памяти об участниках Великой 
Отечественной войны - родных и близких наших 
студентов. Он стал выражением благодарности и 
уважения со стороны молодежи, которая хранит 
подвиги своих дедов и прадедов и передает жи-
вую память о героях следующим поколениям, - 
отметил директор Казахстанского филиала МГУ 
имени М. В. Ломоносова Александр СИДОРОВИЧ.

В ходе встречи выступили Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Российской Федерации в 
Республике Казахстан Алексей БОРОДАВКИН, 
генерал-лейтенант, доктор исторических наук, 
профессор Абай ТАСБУЛАТОВ. Было озвучено 
приветственное слово ректора МГУ имени М. В. 
Ломоносова Виктора САДОВНИЧЕГО.

Завершило встречу выступление участников 
музыкально-поэтического челленджа «Голос По-
беды».

Проект Президентского центра РК направлен 
на сохранение исторической памяти, популяриза-
цию произведений, созданных во времена войны, 
эмоциональную связь между поколениями, а так-
же создание новых произведений, вдохновляе-
мых героическим прошлым.

Алина ИМАМБАЕВА

ший интерес вызывает лучевое лечение. У нас 
работает единственный в Казахстане и Средней 
Азии центр протонной терапии. В мире их чуть 
больше 50, и один из них находится у нас. Это две 
комнаты для проведения облучения, где исполь-
зуется оборудование фирмы Varian ProBeam, име-
ется позитронно-эмиссионная и компьютерная 
томография, которая позволяет с высокой долей 
уверенности установить наличие злокачествен-
ного образования, а также другие медицинские 
аппараты, выявляющие заболевание на ранней 
стадии. Кроме того, центр уникален тем, что он 
располагает мини-заводом, где скоро начнется 
производство 11 препаратов, 7 из которых впервые 
синтезируют в Казахстане. Их начнут применять в 
ядерной медицине. На днях откроется отделение, 
рассчитанное на 8 коек, где будет проводиться 
радиоактивное лечение. Специализированные па-
латы оснащены системами фильтрации воздуха 
и утилизации радиоактивных отходов. В отделе-
нии предусмотрено все для соблюдения условий  
безопасности не только пациентов, но и персона-
ла, поскольку это очень сложный процесс, кото-
рый нуждается в высоких технологиях. 

Мы с 2018 года обучали специалистов работе 
на новом оборудовании. Наша основная цель - дать 
надежду на выздоровление онкопациенту, а также 

показать мировому сообществу, что в Казахстане 
есть такой центр и высококвалифицированные 
специалисты, - сказала заместитель председателя 
правления Национального научного онкологиче-
ского центра Оксана ШАТКОВСКАЯ. 

Как отмечают специалисты, проведена ко-
лоссальная работа по совмещению передовых 
инженерных и медицинских аспектов. Проекти-
рование и строительство здания проходили при 
стратегическом сопровождении иностранной 
компании с соблюдением международных стан-
дартов качества и клинической эффективности.

В преддверии открытия центра состоялась 
международная научно-практическая конферен-
ция «Новые горизонты онкологической помощи в 
Республике Казахстан. ННОЦ - передовые техно-
логии будущего». 

В ней приняли участие ведущие онкологи, ис-
следователи из 29 стран.

- Основная цель мероприятия - обменяться по-
лученным опытом с коллегами других стран и по-
лучить полезную информацию для себя, - сказала 
Оксана Шатковская. 

В ходе конференции обсудили вопросы совре-
менных подходов в диагностике, лечении и про-
филактике онкологических заболеваний, а также 
другие интересные темы. 

Специалисты медицинской организации ста-
вят перед собой цель стать ведущим клиниче-
ским, научным и академическим центром с об-
разцовой инфраструктурой в области онкологии 
среди стран Центральной Азии. 

Асель ЖУМАГУЛОВА

поддержку и развитие программ, направлен-
ных на укрепление системы военно-медицин-
ского обеспечения. Завершая визит, Андрей 

Лукин поздравил всех военнослужащих и воен-
ных медиков с наступающим Днем защитника 
Отечества и 80-летием Великой Победы.

Касым-Жомарт ТОКАЕВ направил теле-
грамму поздравления Премьер-министру 
Марку КАРНИ по случаю победы Либераль-
ной партии Канады на федеральных выборах.

Глава государства отметил, что Астана высо-
ко ценит многоплановое партнерство с Оттавой, 
а также подтвердил готовность к дальнейшему 
укреплению двустороннего сотрудничества в 
различных секторах экономики.

На пленарном заседании Мажилиса де-
путаты одобрили в первом чтении законо-
проект по вопросам ОСМС, а также приняли 
во втором чтении Налоговый кодекс с сопут-
ствующими поправками и законы по вопро-
сам ЖКХ и долевого участия в жилищном 
строительстве. 

Разработанные Правительством законо-
дательные поправки по вопросам обязатель-
ного социального медицинского страхования 
направлены на совершенствование системы 
ОСМС. 

Проектом закона предусмотрен поэтапный 
переход к страховой модели. В частности, пред-
лагается создание единого пакета медицинской 
помощи за счет разграничения видов медицин-
ских услуг, оказываемых в рамках гарантиро-
ванного объема бесплатной медицинской помо-
щи (ГОБМП) и в системе ОСМС.

По предложению мажилисменов в пакете 
ГОБМП будет сохранен базовый перечень мед- 
услуг первичной медико-санитарной помощи 
- услуги по профилактике, диагностике и лече-
нию социально значимых заболеваний. То есть 
люди, которые имеют такие заболевания, как 
туберкулез, ВИЧ, злокачественные новообразо-
вания, хронические вирусные гепатиты, цирроз 
печени, эпилепсия и другие, гарантированно 
бесплатно получат весь объем медпомощи.

Более того, по инициативе депутатов в целях 
обеспечения доступа к медпомощи всем граж-
данам независимо от их статуса застрахованно-
сти в пакете ГОБМП также сохраняется базовая 
медпомощь при первичном обращении. То есть 
каждому гражданину при обращении в поли-
клинику будет оказан первичный прием врача.

Во втором чтении были приняты Налоговый 
кодекс и сопутствующие ему поправки по во-
просам налогообложения. Рабочей группой под 
руководством депутата Берика БЕЙСЕНГАЛИЕ-
ВА было рассмотрено около 5 тысяч поправок. 
По результатам совместной работы депутатско-
го корпуса и Правительства достигнут ряд ре-
шений, в том числе по реформе НДС.

- Первоначально предложенная Правитель-
ством ставка 20% снижена до 16%. Повышен по-
рог обязательной регистрации по НДС с 15 до 40 
млн тенге. Вводятся пониженные ставки НДС на 
медикаменты и медицинские услуги: 5% - с 2026 
года и 10% - с 2027-го. От НДС освобождаются то-
вары и услуги в рамках ГОБМП, ОСМС, лечения 
орфанных и социально значимых заболеваний. 
Предусмотрено освобождение от НДС социаль-
но значимых продовольственных товаров и книг 
отечественного издания, услуг по изданию книг 
в печатном виде. В целях поддержки сельхозто-
варопроизводителей увеличен размер НДС, до-
полнительно относимого в зачет, с 70 до 80%, - со-
общил Берик Бейсенгалиев.

Второе чтение в Мажилисе прошли также 
закон по вопросам жилищно-коммунального 
хозяйства и сопутствующие ему поправки в 
Налоговый и Административный кодексы. По-
правками создается свободная правовая среда 
для выбора жильцами форм и условий управле-
ния многоквартирными домами.

Также депутаты приняли во втором чтении 
закон по вопросам совершенствования сферы 
строительства и долевого участия в жилищном 
строительстве. 

Премьер-министр Олжас БЕКТЕНОВ 
провел заседание Комиссии по демонопо-
лизации экономики. Рассмотрели ход реа-
лизации Указа Президента «О мерах по либе-
рализации экономики». 

Заместитель Премьер-министра - министр 
национальной экономики Серик ЖУМАНГА-
РИН доложил о проводимой работе по сниже-
нию доли государства в экономике, увеличению 
вклада среднего бизнеса в ВВП. Участие государ-
ства в экономике планируется ограничить толь-
ко социально значимыми и стратегическими 
секторами. Председатель Агентства по защите 
и развитию конкуренции Марат ОМАРОВ сооб-
щил о принимаемых мерах по устранению ба-
рьеров, сдерживающих развитие конкуренции.

По итогам заседания утвержден пул из 475 
хозяйствующих субъектов с государственным 
участием, подлежащих приватизации, объ-
единению или ликвидации. Работа будет вы-
строена поэтапно, до 2030 года, при этом более 
половины предприятий включены в план меро-
приятий на 2025-2026 годы.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

«Работаем над тем, чтобы в столи-
це было больше мест для прогулок. В 
текущем году благоустроим еще более 
180 дворовых и общественных про-
странств (парки, скверы, бульвары). 
Работы проводятся во всех районах го-
рода. При благоустройстве особое вни-
мание уделяется озеленению. В этом 
году высадим еще свыше 1 млн зеле-
ных насаждений (деревья, сеянцы, ку-
старники и др.).

К примеру, в районе «Алматы» будут 
благоустроены ул. Мунайтпасова - от пр. 
Тәуелсіздік до пр. Жумабаева, пр. Жума-
баева - от ул. Мунайтпасова до ул. Май-
лина, сквер на участке улицы Керегетас 
(ЖМ Железнодорожный), ул. Рыскул-
бекова - от пр. Абылай хана до пр. Кудай-
бердыулы), площадь перед Дворцом 
школьников им. Аль-Фараби, пр. Абы-
лай хана, аллея Күйшілер - от ул. Күйшi 
Дина до ул. Майлина, сквер на участке 
пер. Келес (м-он Юго-Восток) и др.

В районе «Сарыарка» на месте ста-
рых гаражей и пустыря по ул. Шынтас 
благоустроим общественное простран-
ство. Появится уютная зона отдыха и 
детские игровые площадки. Также на-
чались работы по благоустройству но-
вого общественного пространства на пе-
ресечении ул. Гете и Алтынемел вместо 
снесенного аварийного дома.

Новые общественные простран-
ства также появятся в районе «Сарай-
шык»: в квадрате улиц Байтурсынова 
- пр. Тәуелсіздік - пр. Кошкарбаева и ЖК 
«Гранд Астана» (по улицам Нажимиде-
нова - пр. Тәуелсіздік), по ул. Жургенова, 
27/1 и 28/1 будет обустроена Аллея рабо-
чих профессий и др.

В районе «Байқоңыр» на месте вет-
хих домов и старых торговых объек-
тов, расположенных перед торговым 
центром «Тулпар», появится новое 
общественное пространство. Проект 
включает в себя создание пешеходных 

пространств, зон отдыха для горожан, а 
также работы по озеленению и освеще-
нию.

В районах «Есиль» и «Нура» тоже 
проводятся комплексные работы по 
благоустройству и озеленению. К при-
меру, вдоль ул. Хусейна бен Талала, 
Кекілбаева, Жошы хана, в районе Бота-
нического сада, Линейного парка, ул. 
Г. Алиева, у театра «Астана Балет», на 
территории ЭКСПО высажено более 6 
тыс. деревьев. Озеленением также ох-
вачен участок вдоль ул. Керей, Жәнібек 
хандар - от ул. Бокейхана до пр. Аль-
Фараби).

В районе «Нура» комплексным бла-
гоустройством охватят сквер «Буха-
рест», Центральный парк и др. В жилом 
массиве Уркер обустроят два сквера. 
Один из них расположится по ул. Сы-
рым батыра, а другой станет частью 
спортивной инфраструктуры Уркера», 
- сообщил аким столицы.

ГДЕ ПРОГУЛЯТЬСЯ В АСТАНЕ?
Аким столицы Женис КАСЫМБЕК на странице в соцсетях рассказал о работах, 
проводимых по благоустройству общественных и дворовых территорий.

Обновлены детские игровые 
площадки, установлены workout-
тренажеры, созданы зоны отдыха и 
проведено освещение. Проект реали-
зован в рамках общего предложения 
жителей с целью создания благопри-
ятной среды для комфортного про-
живания населения.

На церемонии открытия была 
организована развлекательная про-

грамма для детей. В благодарность 
жители накрыли во дворе щедрый 
дастархан.

Работы по благоустройству актив-
но ведутся на других территориях 
района. Всего в этом году планирует-
ся привести в порядок 88 дворов, из 
них в 18 проведут комплексное благо-
устройство, в 70 - ремонтно-восстано-
вительные работы.

Щедрый дастархан
В преддверии майских праздников в столичном  
районе «Байқоңыр» торжественно сдали 
в эксплуатацию три двора с комплексным 
благоустройством.

В Астане одним из первых домов, 
прошедших все этапы программы по 
новой модели, стал жилой комплекс 
«Степной-2» по адресу: пр. Кудайбер-
дыулы, 29/1. Он стал пилотным объек-
том, где успешно отработан механизм 
финансирования с минимальной на-
грузкой на жильцов - без индивиду-
альных квитанций и с сохранением 
прозрачности процесса.

Капитальный ремонт по госпро-
грамме предполагает восстановление 
ключевых элементов общего имуще-
ства дома - кровли, инженерных сетей, 
лифтов, фасада, подъездов и систем 
электроснабжения. Финансирование 
возможно по трем направлениям: целе-
вые сборы, утвержденные на собрании 
жильцов, накопительные средства со 
сберегательных счетов ОСИ или ПТ, 
государственный беспроцентный заем, 
который жильцы возвращают частями 
со сберегательного счета дома.

В 2023-2024 годах в столице реали-
зовали пилотный проект, в рамках ко-
торого объединили все три источника 
финансирования, что позволило по-
высить доверие жителей к программе 
и обеспечить своевременный возврат 
государственных средств без долгов.

Ерлан КАРБАЕВ, председатель 
ОСИ ЖК «Степной-2», рассказывает, 
что успех проекта был достигнут бла-
годаря активному участию жильцов.

- Мы все обсудили на собрании, 
объяснили людям, что это возмож-
ность обновить дом. Договорились, 
проголосовали, утвердили сметы, 
подрядчиков, и теперь дом полностью 
отремонтирован. Возврат займа ведем 
единым платежом со счета ОСИ без 
задержек, - отметил он.

Жильцы получили обновленную 
кровлю и инженерные сети и частич-
но за свой счет произвели космети-
ческий ремонт холлов. По словам 
председателя, главное - дисциплина и 
прозрачность. Все данные о расходах 
и возврате отображаются в ежемесяч-
ных отчетах.

- Ключевым достижением ста-
ло то, что возврат займа осущест-
вляется напрямую со счета ОСИ без 
дополнительных квитанций для 
каждого собственника. Все про-
зрачно: жильцы оплачивают только 
привычные строки в платежке - те-
кущий и сберегательный счета, - по-
яснила руководитель проекта Гуль-
вира АБЕТОВА.

Жильцы «Степного» 
провели ремонт
С 2011 года в Казахстане реализуется государственная 
программа модернизации жилищно-коммунального 
хозяйства, в рамках которой предоставляются 
беспроцентные займы на капитальный ремонт 
многоквартирных домов. Средства выделяются  
из местного бюджета, а жильцы возвращают  
их постепенно - в рассрочку, без дополнительных 
кредитных обязательств.

Первым объектом посещения 
стало ТОО «Астана-Зеленстрой», где 
штатная численность сотрудников 
составляет 1886 человек, 277 единиц 
спецтехники. 

- Это ключевая организация, обеспе-
чивающая озеленение города. В ходе ви-
зита была представлена информация о 
текущих проектах по посадке деревьев, 
уходу за зелеными насаждениями, а 
также модернизации тепличных ком-
плексов. Особое внимание уделяется 
адаптации растений к климатическим 
условиям региона, что позволяет фор-
мировать устойчивую городскую экоси-
стему, - отметил председатель маслиха-
та Табигат ЗЕЙНУЛКАБДЕН.

Как отметили на предприятии, в 
2025 году запланирована посадка почти 
24000 деревьев, 8621 кв. м живой изго-
роди, 70725 кв. м однолетних цветов и 
115950 декоративных кустарников.

- Следующая встреча - с представи-
телями Elorda Eco System. Данная ор-
ганизация занимается хозяйственной 
деятельностью в сфере предоставле-
ния услуг по отводу ливневых стоков, 
дренажных и грунтовых вод - эксплу-
атация и обслуживание канализаций, 
насосных станций, очистных сооруже-
ний. Кроме того, она активно участву-
ет в озеленении города, защите зеле-
ных зон, реализации акций по посадке  
деревьев, - сообщил председатель мас-
лихата. 

В завершение тура посетили ТОО 
«Астана Тазалык», которое отвечает за 
вывоз и утилизацию твердых бытовых 
отходов, а также поддержание санитар-
ного порядка на улицах города. Участ-
никам объезда продемонстрировали 
полный цикл работ - от механизирован-
ной уборки улиц до сортировки отходов 
на специальных полигонах. Обсужда-
лись перспективы внедрения системы 
раздельного сбора мусора и повышения 
экологической культуры среди населе-
ния.

Предприятие, отвечающее за сани-
тарную очистку городских улиц, рабо-
тает с 2008 года. Сегодня специалисты 
ТОО «Астана Тазалык» обслуживают 
207 улиц и прилегающих к ним троту-
аров. Это охватывает около 40% основ-
ных автомагистралей столицы, то есть 
территорию общей протяженностью 
370,4 км. На предприятии работает око-

УСПЕТЬ ДО ЗИМЫ
За весенне-летний период в столице предстоит 
масштабное благоустройство: озеленение, строительство 
ливневок, инженерных сетей и дорог, поддержание 
чистоты на всей территории города - это лишь небольшой 
список предстоящих и текущих работ. Как коммунальные 
предприятия планируют осваивать средства из бюджета 
в этом году, выясняли депутаты маслихата во время 
очередных объездов.

ло 2500 человек, а количество спецтех-
ники составляет 428 единиц.

Как рассказали представители ком-
мунальной компании, с октября 2023 
года все их транспортные средства ос-
нащены датчиками контроля уровня 
топлива. Это позволило снизить его 
расход в среднем на 37%. Ежемесячная 
экономия за зимний период составила 
60-80 млн тенге. Кроме того, вся техни-
ка оснащена GPS-трекерами, которые 
обеспечивают контроль маршрутов, 
заправок, а также предотвращает не-
санкционированные сливы и хищения 
топлива. 

При этом руководство отмечает ряд 
проблем, где самой злободневной оста-
ются объекты, регулярно нарушающие 
санитарные нормы. Согласно правилам 
благоустройства, на выездах должны 
быть предусмотрены специально обо-
рудованные места для очистки колес 
от грязи. Эти меры позволяют не допу-

скать выноса мусора, грязи на террито-
рию столицы. Однако не все объекты 
строительства придерживаются этих 
правил. 

По словам председателя маслихата, 
визит на коммунальные предприятия 
позволил детально ознакомиться с клю-
чевыми направлениями работы, фи-
нансовым состоянием и перспективами 
развития, а также обсудить возможные 
меры по усилению межведомственного 
взаимодействия, повышению качества 
городской среды и формированию эко-
логической культуры среди жителей.

- С депутатским корпусом обсудили 
текущие задачи и проблемные вопро-
сы. Более детально они будут рассмо-
трены совместно с уполномоченными 
государственными органами. Во время 
заседаний обсудим вопросы оптимиза-
ции расходования бюджетных средств 
по благоустройству общественных про-
странств столицы, - отметил спикер. Ф
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Соответствующий проект поста-
новления вынесен на рассмотрение 
членов Общественного совета. Речь 
идет о территории вблизи индустри-
альной зоны, где предусмотрено 
строительство промышленных про-
изводственных объектов. Подробнее 
о предложенных изменениях расска-
зал руководитель Управления охраны 
окружающей среды и природопользо-
вания Даулет ДОСКУЛОВ. 

- Внесение изменений происходит 
потому, что в ряде мест водоохранная 
полоса слишком расширена - до 500 
метров. Сейчас эта территория не об-
лагорожена. Ввиду того что город раз-
вивается, поступило предложение в 
индустриальной зоне предусмотреть 
строительство крупных производств 
в рамках ГЧП и именно в связи с этим 
сократить водоохранную зону. Это не 
нанесет ущерба ни реке Акбулак, ни 

экологии. Согласно нормам, охраня-
емая зона в данном случае может до-
стигать 35 метров, - уточнил спикер.

 На согласование присутствующим 
были также предложены новые Пра-
вила по хранению строительных от-
ходов. Стоит отметить, что подобные 
нормы впервые прописаны именно в 
столице.

По данным Управления охраны 
окружающей среды и природополь-
зования, при внедрении системы не 
возникнет теневой утилизации, при 
этом повысится ответственность за 
нарушение правил. 

В Министерстве экологии и при-
родных ресурсов работают над уже-
сточением ответственности за не-
правильное хранение отходов. В 
ведомстве не исключают, что, воз-
можно, они будут приняты уже в этом 
году.

70 метров до Акбулака 
Сократить территорию водоохранной зоны реки 
Акбулак до 70 метров предложили в столице. 
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ПЕРЕКРЕСТКИ СУДЕБ

Говорят, жизнь - это то, что 
происходит с нами, пока мы 
что-то планируем, а судьба тем 
временем играет в свои игры. 
Мы никогда не знаем, где и 
когда произойдет тот самый 
момент: взгляд задержится 
дольше обычного, сердце вдруг 
затрепещет, как в старом филь-
ме, и ты поймешь: вот он, чело-
век, рядом с которым хочется 
остаться. Может быть, прямо 
сейчас, в солнечной весенней 
Астане кто-то признается в 
любви, выбирая простые слова. 
Кто-то волнуется, ожидая перво-
го свидания в кафе у набереж-
ной. А кто-то, приехав сюда из 
другого города или страны, и не 
подозревает, что именно здесь 
его ждет встреча с тем, кого ис-
кал всю жизнь. Этот город умеет 
соединять судьбы. Тихо, нежно, 
навсегда.

Топ мест для свидания 
Любовь может начаться с 

чашки кофе, совместной про-
гулки или взгляда на закат с 
панорамной высоты. В Астане 
есть уголки, где атмосфера сама 
подсказывает правильные слова 
и помогает чувствам расцвести. 
Мы собрали несколько таких 
мест - уютных, красивых и 
по-настоящему романтичных. 
Возможно, одно из них станет 
началом вашей истории.

БОТАНИЧЕСКИЙ САД
Здесь время будто замед-

ляется. Это не просто сад, это 
настоящий оазис среди много-
этажек. Тянутся уютные аллеи, 
перекинуты изящные мостики, 
летом все утопает в зелени и 
цветах. А если заглянуть в оран-
жерею, то можно на мгновение 
почувствовать себя героем 
фильма - среди тропиков, где в 
воздухе витает аромат цитрусо-
вых и жасмина. Идеально для 
долгих прогулок и тихих раз-
говоров о самом важном.

ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ПАРК 
(НАПРОТИВ ЖК 
«ФРАНЦУЗСКИЙ КВАРТАЛ»)
Парк - как спрятанное от 

шумного мира послание для 
двоих. Удивительная тишина 
и легкость, а еще деревянные 
стулья и столики, будто специ-
ально оставленные для тех, 
кто пришел с пледом и теплым 
чаем, чтобы встретить закат 
вдвоем. В таких местах не хо-
чется говорить, хочется просто 
быть рядом.

САМОЕ СТАРОЕ ДЕРЕВО 
Иногда любовь - это тоже про 

корни. В центре города, среди 
шумных улиц вдоль набереж-
ной растет дерево, посаженное 
в 1891 году. Оно помнит другой 

город, другие влюбленные пары, 
другие мечты. К нему приходят 
не случайно - чтобы вспомнить 
свои истории, загадать желание, 
постоять в тишине, почувство-
вать, что даже в молодом городе 
есть память.

ПАРК АТАТЮРКА 
И НАБЕРЕЖНАЯ РЯДОМ
Это место будто создано для 

прогулок под руку. Возьмите 
кофе и круассан в ближайшей 
кофейне и отправляйтесь вдоль 
Есиля. Вечером тут особенно 
красиво: город тонет в отраже-
ниях, фонари согревают теплым 
светом и все вокруг становится 
мягче, ближе. Именно здесь 
можно влюбиться.

ДЕНДРОПАРК (В РАЙОНЕ 
ГОСТИНИЦЫ «ДУМАН»)
Если хочется очутиться на 

природе, но при этом остаться в 
городе, то вам сюда. Зелено, тихо 
и уютно, легкий ветер, запах 
травы, неспешные шаги - и вот 
вы уже будто не в мегаполисе, а 
на даче у бабушки или на берегу 
озера в Боровом. Сюда приходят 
за тишиной и уединением.

СМОТРОВАЯ ПЛОЩАДКА 
НА АРКЕ «МӘҢГІЛІК ЕЛ»
Есть места, где хочется 

молчать, чтобы не спугнуть 
ощущение чего-то значимого и 
большого. Над городом откры-
вается панорама, от которой 
захватывает дух. Это не только 
вид, но и чувство, как будто ты 
стоишь на пороге новой главы 
своей жизни. Внутри арки - 
искусство, история, память. А 
снаружи - вечерний город и рука 
человека, который стал родным.

ВОДОПАД В ЖИЛОМ 
МАССИВЕ ТЕЛЬМАНА
Иногда любовь прячется в 

самых неожиданных местах. 
Водопад по улице Е-912 - малень-
кий секрет города. Здесь свежо и 
даже шум воды кажется особен-
ным. В теплое время года зелень 
вокруг водопада превращает его 
в настоящий оазис. Приходите 
вдвоем, помолчите вместе, по-
слушайте воду - и поймете, что 
настоящему чувству не нужны 
слова.

ВЕЛОДОРОЖКА В РАЙОНЕ 
ЖМ УРКЕР, ВДОЛЬ ШОССЕ 
КАРКАРАЛЫ
Это место для тех, чья лю-

бовь - движение. Велодорожка в 
зеленом поясе столицы соеди-
няет шумный город с лесными 
просторами. Здесь легко дышит-
ся, легко смеется и легко верит-
ся, что впереди еще множество 
дорог и каждая из них может 
быть вашей, особенно если вы 
вдвоем.

КОННОСПОРТИВНЫЕ 
КЛУБЫ
Любовь - это не только слова. 

Иногда ее можно выразить 
умением держаться в седле. 
Как умело вы управляете конем 
и как трогательно смеетесь, 
взглянув друг на друга из-под 
шлемов, – это все тоже о чув-
ствах. Наездничество требует 
доверия - к себе, партнеру. Если 
вы готовы пробовать новое и 
просто быть в моменте, конные 
прогулки станут вашей роман-
тичной традицией. Здесь, за 
пределами городского шума, 
легко почувствовать ритмы сер-
дец - своего и другого человека.

Истории любви, которые 
начались в Астане
В этих местах, где тиши-

на звучит особенно уютно, а 
город будто замедляет свой 
ритм, зарождаются истории. 
Астана умеет быть разной: 
величественной и уютной, 
шумной и тихой, открытой 
и по-домашнему теплой. Но 
главное, она умеет быть фоном 
для любви. Мы собрали несколь-
ко историй горожан, которые 
встретили свою любовь имен-
но здесь - в сердце столицы. У 
каждой из них - свой ритм, своя 
случайность и свое чудо.

Астана - город ветров, огней 
и пересечений судеб. Кто-то 
просто зашел в кофейню на 
пять минут и встретил судьбу 
на годы. Кто-то однажды помог 
поймать такси, а потом вместе 
встретили рассвет. Мы послуша-
ли несколько искренних исто-
рий о том, как люди нашли свою 
любовь случайно. Но мы ведь с 
вами знаем, что случайностей 
не бывает. 

«Она опоздала на 40 минут»
Айдос, 29 лет:
- У нас была договорен-

ность встретиться у фонтана в 
Ботаническом саду. Я пришел за-
ранее. Она опоздала на 40 минут. 
Я уже собирался уходить, как 
вдруг услышал: «Привет! Ты, 
наверное, Айдос?» Она смеялась, 
быстро говорила, немного за-
пиналась. Мы прошли весь сад, 
потом пошли пить кофе. С тех 
пор вместе. И я благодарен ей за 
то летнее утро и за свою самую 
важную прогулку.

«Теплая встреча 
в морозный день»
Лидия, 33 года:
- Был сильный мороз, 

телефон отключился прямо 
на улице - замерз. Все в стиле 
Астаны. Я стояла, растирая руки, 
пытаясь не паниковать. Мимо 
проходил мужчина, заметил 
меня, остановился и спокойно 
сказал: «Давайте я помогу». Он 
дал свой телефон, вызвал мне 
такси и остался рядом, чтобы я не мерзла одна. Тогда я даже 

не запомнила его имени. Но на 
следующий день он нашел меня 
через соцсети. Через неделю 
пригласил меня в парк «Жетісу», 
а через два месяца сказал: «Хочу, 
чтобы ты всегда была рядом». 
Мы разной национальности, 
но любовь не смотрит ни на 
религию, ни на происхожде-
ние. Этим она и ценна. Иногда 
думаю: если бы не тот мороз, 
наша встреча могла бы просто 
не случиться. 

«Я полюбил город 
через нее»
Мади, 34 года:
- Я переехал в Астану из 

другого города по работе. Сна-
чала мне казалось, что здесь все 
холодное: здания, ветер, даже 
люди. Хотелось уехать обрат-
но. Но все изменилось, когда 
я познакомился с ней, теперь 
это моя жена. Мы гуляли по на-

бережной, сидели в кофейнях, 
спорили о кино и вместе встре-
чали первый снег. С ней город 
стал другим. Я понял: мы любим 
не места, а воспоминания, ко-
торые с ними связаны. Сейчас у 
нас уже двое детей. Астана - это 
часть нашей истории. 

«Познакомились 
в комментариях»
Динара, 25 лет:
- Это был пост о выставке в 

Астане. Я оставила коммента-
рий: «Хочу пойти, но не с кем». 
Он просто написал: «Пошли 
вместе». Я зашла в профиль, 
подумала: вроде неплохой 
человек. Написала в direct. Мы 
встретились у входа на выстав-
ку. Говорили сначала про карти-
ны, потом про жизнь, потом про 
детство. Оказалось, учились в 
одном университете, просто не 
пересекались. Через полгода он 
подарил мне книгу с подписью: 

«Теперь ты моя самая любимая 
выставка».

«Любовь по расписанию 
кофе-брейков»
Рустем, 30 лет:
- Мы работали в одном зда-

нии, но в разных компаниях. Я 
замечал ее в зоне отдыха всегда 
с книгой и кофе. Она приходила 
строго в 10.45. Я начал специ-
ально выходить в это время. 
Сначала просто кивал, потом 
предложил поменяться круж-
ками на спор. Сейчас мы вместе. 
А каждую пятницу в 10.45 у 
нас личный кофе-брейк, как 
напоминание о том, с чего все 
началось.

«Сначала он меня 
раздражал»
Аяжан, 27 лет:
- Он был другом моего брата. 

Постоянно шутил, спорил, звал 
играть в настольные игры. Чест-

ГОРОД НАШЕЙ ЛЮБВИ
Мы прошлись по улицам Астаны, заглянули в ее самые романтические 
уголки и узнали истории тех, чьи судьбы переплелись в нашем 
удивительном городе.
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берегу. Мы замерзли, но не хо-
тели расходиться. Я подумала: 
«С ним даже этот ветер стано-
вится теплым». Теперь Астана - 
наш общий город. Тут родилась 
не только любовь, но и ощуще-
ние дома. И наша дочка! 

«Он таскал мои учебники»
Диана, 28 лет:
- Мы знакомы с детства - 

жили на одной улице, учились 
в одной школе. Он всегда носил 
мой рюкзак, дразнил меня и 
говорил, что я все время всегда 
усложняю. Я уехала учиться, он 
тоже. Случайно встретились 
уже в Астане, на вокзале, после 
долгих лет. Все было как в филь-
ме: люди спешат, гудят поезда, 
а он стоит с тем же взглядом, 
как тогда, в восьмом классе. Мы 
пошли гулять пешком, а после 
болтали до ночи. С тех пор уже 
шесть лет вместе. До сих пор 
носит мой рюкзак.

«Все еще держит меня 
за руку»
Людмила, 72 года:
- Мы с мужем познакоми-

лись в студенчестве в Караган-
де. Он был дерзкий, с гитарой, 
читал стихи Расула Гамзатова, я - 
скромная, тихая. После институ-
та переехали в Целиноград. Все 
строили с нуля: и дом, и быт, и 
семью. Были и ссоры, и обиды. 
Но каждый вечер он все так же 
подает мне руку, когда я выхожу 
во двор. Знаете, любовь - это не 
яркая вспышка. Это огонек, ко-
торый надо беречь от ветра. Она 
живет в мелочах. Любовь - это 
взросление, любовь - это сра-
жение. И прежде всего с самим 
собой. 

А те, кто все еще ждет, просто 
знайте: мир полон влюбленных, 
которые еще не встретились. И, 
возможно, ваша история начи-
нается прямо сейчас - с обычной 
прогулки, случайной улыбки 
или весеннего ветра, что тихо 
шепнет: «Любовь рядом». 

Шынар ХАМИТОВА
Фото из архива «ВА»

но, раздражал. А потом однаж-
ды я расстроилась из-за работы, 
и он просто приехал с горячим 
шоколадом и пончиками. Мы не 
говорили почти час. Он просто 
сидел рядом. С того дня он пере-
стал раздражать. Прошло два 
года, и теперь, когда мне плохо, 
я знаю, кто всегда приедет с 
пончиками. 

«Мы оба не из Астаны»
Айгерим, 31 год:
- Я из Алматы, он из Шым-

кента. Мы оба переехали в 
Астану по работе и долго 
чувствовали себя чужими: у 
каждого был свой темп, свои 
привычки, своя тоска по дому. 
Познакомились на деловой 
встрече, случайно сели рядом. 
Потом пересекались на семи-
нарах. Первое свидание было в 
середине ноября. Был сильный 
ветер, холод, а он все равно 
настоял на прогулке по левому 

Как отметил аким района 
Рустем ТАУЕКЕЛОВ, с начала 
строительного сезона при-
ступили к благоустройству 
парков, жилых массивов, идет 
демонтаж незаконных торго-
вых точек и рекламных вы-
весок. В этом году в «Алматы» 
намерены высадить более 10 
тысяч деревьев и 20 тысяч 
кустарников. Полным ходом 
ведется средний ремонт про-
спекта Абылай хана, после 
майских праздников планиру-
ются работы еще на 10 улицах. 
По просьбам жителей преду-
смотрено установить 8 новых 
остановочных комплексов. 

Активно ведутся ре-
монтно-восстановительные 
работы, направленные на 
улучшение городской инфра-
структуры. Обновлять до-
рожное покрытие будут на ул. 
Петрова - от ул. Сатпаева до ул. 
Жирентаева, пр. Тәуелсіздік 
- от пр. Момышулы до ул. Му-
найтпасова, пр. Абылай хана 
- от пр. Момышулы до ул. Ма-
наса и от ул. Пушкина до ул. 
Манаса, ул. Мунайтпасова - от 
пр. Тәуелсіздік до ул. Жумаба-
ева, затем от пр. Момышулы 
до ул. Кошкарбаева, ул. Жалай-
ыри - от ул. Шарля де Голля до 
ул. Токпанова, пр. Момышулы 
- от Сатпаева до пр. Абылай 
хана, ул. Балкантау - от ул. 
Кордай до ул. Жумабаева, пр. 
Кошкарбаева - до ул. Обаган, а 
также дорогу вдоль ЖК «Са-
ламат» - от ул. Рыскулбекова в 
сторону ул. Манаса. 

- Погодные условия и не 
всегда добросовестная эксплу-
атация техники привели к об-
разованию провалов и другим 
дефектам на дорогах и обще-
ственных территориях. Наша 
команда прилагает все усилия 
для устранения этих проблем 
и восстановления порядка в 
районе, - отметил спикер. 

Рустем Тауекелов также 
сообщил, что на протяжении 
долгого времени жители до-
мов, расположенных по улице 
Рыскулбекова, сталкиваются 
с серьезной проблемой, свя-
занной с состоянием ливне-
вой канализации и дорожной 
инфраструктуры. Это приво-
дит к систематическим под-
топлениям близлежащих до-
мов. Для решения проблемы 
совместно с Управлением 
транспорта и развития до-

Дополнительные 
финансы на комфорт
Депутаты маслихата завершили серию 
выездных совещаний в столичные районы 
с целью контроля бюджетных расходов. 
Заключительным стал район «Алматы», 
где обсуждались текущие проблемы и 
дополнительные финансовые потребности.

рожно-транспортной инфра-
структуры города начата рабо-
та по устранению недочетов. 
Приступили к подключению 
ливневой канализации к ма-
гистральным сетям. Похожие 
работы в ближайшее время за-
планированы вдоль ЖК «Nova 
City» на Рыскулбекова. Плани-
руется отсыпка дороги фрезе-
рованным материалом между 
жилыми домами и лесополо-
сой для удобного передвиже-
ния автотранспорта и созда-
ния естественного барьера. 

- Особое внимание в каж-
дом проекте уделено озелене-
нию: мы тщательно прораба-
тываем вопросы по посадке 
деревьев и созданию дополни-
тельных зеленых зон, чтобы 
сделать наш район настоящим 
оазисом для жителей и гостей 
города. Планируется также 
обу стройство новых тротуа-
ров в местах озеленения, что 
позволит создать комфорт-
ные условия для прогулок. 
Кроме того, мы стремимся 
обеспечить безбарьерную 
среду для пешеходов: на всех 
участках предусмотрим коля-
сочные спуски для удобства 
передвижения, - отметил гла-
ва района.

Здесь также начались ак-
тивные ремонтно-восстано-
вительные работы. Особое 
внимание уделяется остано-
вочным павильонам, боль-
шинство из них требует про-
ведения ремонта: покраска, 
замена стекол, обновление на-
польного покрытия и освеще-
ние. Все работы выполняются 
комплексно, что позволит 
значительно улучшить внеш-
ний вид и функциональность 
остановок. Недочеты будут 
устранены, и все замечания 
находятся на контроле.

- Депутаты маслихата оз-
вучили проблемы избира-
тельных округов и передали 
наказы своих избирателей - от 
открытия медучреждений, 
детских садов, сноса ветхого 
аварийного жилья до замены 
инженерных сетей в жилых 
массивах. Поручили всем от-
ветственным службам соблю-
дать сроки и качество работ. 
Контроль за этим будет воз-
ложен в том числе и на депу-
татский корпус, - подчеркнул 
председатель маслихата Таби-
гат ЗЕЙНУЛКАБДЕН.

ЛРТ: минимум шума
На строительстве линии ЛРТ в Астане 
завершено 25% работ по устройству 
верхнего строения пути - проложено 5,6 км 
из плановых 22,4 км двухпутной линии.

На объект доставле-
на специализированная 
техника: маневровый 
тягач, рельсовый экска-
ватор, бетоносмеситель 
с насосом, консольный 
кран и платформы.

«При строитель-
стве применяется ин-
новационная система 
рельсового крепления 
DTVII2-1, снижающая 
уровень шума и вибра-
ций. Преимущества си-
стемы - снижение шума 
до 5-10 дБ, высокая из-
носостойкость и адап-
тивность к различным 
условиям», - отметили 
в CTS.
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Стоит отметить, что такие операции 
не редкость, но только для взрослых. Их 
начали проводить почти 20 лет назад. 
Дети же в программу протезирования 
не входили. 

- На протяжении почти десяти лет 
работы отделения ортопедии и реаби-
литации в многопрофильной городской 

Имя детского травматолога-ортопеда 
Агабека ЧИКИНАЕВА знают не только в Казахстане, 
но и далеко за его пределами. Он известен своими 
инновационными методами хирургического лечения 
детей и подростков. В апреле провел уникальную 
операцию по эндопротезированию. 

НОВЫЙ МЕТОД ЛЕЧЕНИЯ В ОРТОПЕДИИ

подростку. Считаю, что этот прорыв 
в медицине стал возможен благодаря 
проекту «Мүмкіндік», который уже 10 
лет вносит большой вклад в детскую 
хирургию в Казахстане, - рассказывает 
заведующий отделением ортопедии.

Напомним, целью проекта «Мүмкін-
дік», начавшегося несколько лет назад 

ортопедических операциях, и флагма-
ном проекта стало отделение ортопедии 
детской городской больницы № 2. 

- Для детей и их родителей это возмож-
ность получить бесплатную и качествен-
ную операцию. Одна из них - операция по 
эндопротезированию подростков. Во всем 
мире, в том числе в нашей стране, этот 

детской ортопедии? Статистика говорит 
сама за себя, - отмечает доктор.

- Однако, несмотря на острую потреб-
ность, в стране действует лишь один орто-
педический институт для взрослых - НИИ 
травматологии и ортопедии в Астане и 
только два центра реабилитации. Очере-
ди в них формируются на год вперед. На 
фоне острого дефицита помощи проект 
создания национального центра детской 
ортопедии и нейроортопедии становится не 
только медицинской, но и государственной 
необходимостью, - уверен Агабек Чики- 
наев.

Мечты о создании центра уже долж-
ны стать явью. Тем более что проект уже 
обретает четкие очертания. К примеру, 
по словам доктора, центр должен рабо-
тать по модели полного цикла, как это 
реализовано в НИИ имени Г.И. Турнера 
и ФНЦОЦ МСЭ имени Г.А. Альбрехта 
(Санкт-Петербург), а также в специа-
лизированных учреждениях Германии, 
Южной Кореи и США. Ну а цель создания 
центра очевидна - это будет флагманский 
центр, который обеспечит комплексную 
диагностику, лечение и реабилитацию 
детей с ортопедическими и нейроор-
топедическими заболеваниями. Кроме 
того, будет проводиться обучение и 
повышение квалификации специали-
стов, появится возможность проводить 
телемедицинскую поддержку регионов 
и, что немаловажно, оказывать всесто-

В ближайшее время планируется уста-
новить протезы нескольким подросткам.

- Если раньше такие операции детям 
могли проводить только в зарубежных 
клиниках, то теперь они доступны в Ка-
захстане. В наших планах распространить 
опыт по всей стране. Сейчас только в нашей 
больнице в очереди на эндопротезирова-
ние суставов стоит 27 детей. Во взрослой 
практике это проводится бесплатно. Наша 
задача состоит в том, чтобы и в детской 
практике она вошла в ГОБМП. Согласно 
мировой статистике, два человека из 
миллиона человек нуждаются в проте-
зировании. Речь идет о разных суставах 
- тазобедренных, коленных, плечевых. 
В Казахстане на 20 миллионов человек 
должно ежегодно проводиться 20 тысяч 
операций. Однако оперируют вдвое меньше 
и только взрослых. Если Министерство 
здравоохранения одобрит протокол, то 
тысячи детей получат шанс на здоровую, 
полноценную жизнь, - говорит доктор.

Если же говорить о профилактике, 
то, по словам Агабека Чикинаева, просто 
необходимо вовремя обращаться к врачу, 
если вы отметили даже незначительные 
отклонения в здоровье ребенка. 

- Чем раньше начнется лечение, тем 
больше шансов избежать тяжелых послед-
ствий для суставов. Почему это важно? 
Быстрое обращение предотвращает ослож-
нения, такие как деформация суставов и 
хронические боли. Кроме того, лечение 
может включать как консервативные ме-
тоды, так и хирургическое вмешательство 
в более сложных случаях, - говорит доктор.

Стоит отметить, что Агабек Чикина-
ев является автором 18 новых методов 
проведения операций, которые успеш-
но реализует на практике. Его знания, 
опыт и невероятная точность изменили 
жизни многих пациентов, дав им шанс 
на здоровое и светлое будущее. Доктор 
активно делится своим опытом, проводя 
мастер-классы и участвуя в международ-
ных конференциях.

Он также проходил стажировку в 
Литве, Польше, США, Германии, России, 
во Франции, в Англии. Агабек Чикинаев 
защитил кандидатскую диссертацию 
по теме «Деформация грудной клетки у 
детей», опубликовал 42 печатные работы 
по результатам своих исследований.

- В нашу клинику приезжали вра-
чи-неврологи, реабилитологи из Израиля, 
Китая, Российской Федерации. Снача-
ла такая практика была опробована в 
столице, а потом мы начали выезжать 
в регионы Казахстана. Консультируем, 
даем заключения, проводим лечение на 
местах. Отмечу, что потребность в лечении 
сложных заболеваний у людей большая, а 
на местах высококлассных специалистов 
мало. Пациенты вынуждены выезжать 
в столицу или другие страны, а это боль-
шая нагрузка на бюджет семьи. Так что 
реализация этого метода должна быть 
на потоке, -  подчеркнул врач. 

Айгуль АЛЬЖАКСИНА
Фото из личного архива 

А. Чикинаева

ПО ДАННЫМ НА НАЧАЛО 2025 ГОДА, В КАЗАХСТАНЕ 
ПРОЖИВАЕТ БОЛЕЕ 7,2 МЛН ДЕТЕЙ, ИЗ КОТОРЫХ 
114,7 ТЫС. ИМЕЮТ ИНВАЛИДНОСТЬ. ЗА ПОСЛЕДНИЕ 
5 ЛЕТ ЧИСЛО ТАКИХ ДЕТЕЙ УВЕЛИЧИЛОСЬ НА 25%. 
НАИБОЛЕЕ ЧАСТЫЕ ПРИЧИНЫ - ВРОЖДЕННЫЕ 
ОРТОПЕДИЧЕСКИЕ ПОРОКИ, ЗАБОЛЕВАНИЯ НЕРВНОЙ 
СИСТЕМЫ И ПОСЛЕДСТВИЯ ДЦП. БОЛЕЕ 24% ДЕТЕЙ 
С ИНВАЛИДНОСТЬЮ СТРАДАЮТ ОТ ДЦП, ИЗ НИХ 
СВЫШЕ ПОЛОВИНЫ - ОТ СПАСТИЧЕСКОЙ ДИПЛЕГИИ, 
ЧТО ТРЕБУЕТ СЛОЖНОГО ОРТОПЕДИЧЕСКОГО ЛЕЧЕНИЯ 
И РЕАБИЛИТАЦИИ.

С ДЕТЬМИ К ВРАЧУ ОБРАЩАЮТСЯ ПРИ:
- БОЛЯХ В ШЕЕ, СПИНЕ, КОНЕЧНОСТЯХ;
- ЗАМЕТНОЙ СУТУЛОСТИ;
- ПОСТОЯННОМ НАКЛОНЕ ГОЛОВЫ В ОДНУ СТОРОНУ;
- ВИЗУАЛЬНОЙ ТЯЖЕСТИ ПОХОДКИ;
- БЫСТРОЙ УТОМЛЯЕМОСТИ.

детской больнице № 2 города Астаны 
мы используем самые современные 
методы, накоплен большой опыт лече-
ния дисплазии тазобедренного сустава. 
В настоящее время отделение является 
лидером в РК по количеству выпол-
няемых операций на тазобедренном 
суставе. В этом году мы провели первую 
операцию по полной замене сустава 

по инициативе корпоративного фонда 
«ВІ Жулдызай», стала помощь детям в 
лечении и восстановлении. Организа-
торы проекта на средства спонсоров 
приглашают в Казахстан квалифици-
рованных медицинских специалистов 
из ближнего и дальнего зарубежья для 
проведения сложных операций. Сегодня 
фонд помогает детям, нуждающимся в 

вид широко используется в масштабной 
хирургии. Однако впервые мы сделали 
такую операцию подростку, - говорит 
Агабек Чикинаев. 

Взрослые технологии решения про-
блем внедрили в детскую практику. 

- У детей не меньше, чем у взрослых, 
проблем, которые можно и нужно решать 
с помощью протезирования: это и добро-
качественные образования, разрушающие 
головку сустава, и посттравматические 
осложнения, и исходы дисплазий. Мы 
долгое время мечтали о том, чтобы была 
возможность внедрить полный цикл 
лечения при дисплазии тазобедренного 
сустава, - говорит доктор.  

Что касается полного цикла, то речь 
идет о создании в столице большого 
республиканского центра детской ор-
топедии, поскольку такие уникальные 
операции - это лишь часть системной 
работы, которую необходимо выстроить. 

- На сегодняшний день в Казахстане 
отсутствует специализированный на-
циональный центр детской ортопедии, 
способный комплексно решать вопросы 
диагностики, лечения, реабилитации и 
подготовки кадров. Почему Казахстану 
нужен национальный научный центр по 

роннюю социально-психологическую 
помощь семьям.

Возвращаясь к проведенным опера-
циям, то на словах процедура проста.

- Мы убираем поврежденный су-
став и имплантируем искусственный 
эндопротез. Однако процедура очень 
серьезная, поэтому пациенты прошли 
тщательный отбор. Далее, собственно, 
провели операцию. Отмечу, что техно-
логию массово стали выполнять чуть 
более 20 лет назад взрослому населению, 
и пациенты с искусственными сустава-
ми служат в армии, работают в силовых 
структурах, есть среди пациентов даже 
летчики, сидящие за штурвалом с эндо-
протезами. Это говорит о том, что человек 
может полностью восстановиться после 
операции. Несколько месяцев занимает 
реабилитация, и потом, я надеюсь, они 
будут полностью здоровы. 

Эндопротезы делали для взрослых 
старше 18 лет, в последние годы в мире 
стали создавать для детей, - говорит 
Агабек Чикинаев.

По словам доктора, эндопротезы по-
служат 20 и более лет. Они изготовлены 
из металлов - титана, нержавеющей стали 
или сплава хрома с кобальтом.

Специалисты  здравоохранения собра-
лись за круглым столом, чтобы привлечь 
внимание граждан, игнорирующих им-
мунизацию детей.

- Наша задача  - повысить уровень 
осведомленности населения, довести  
информацию до родителей, которые по 
неизвестным причинам  негативно настро-
ены к вакцинации детей. За последние 
три месяца в Астане зарегистрировано 
49 случаев кори. Среди тех, кто заболел, 
в основном дети, ранее не получавшие 
вакцину.  Иммунизация   направлена 
на профилактику инфекционных забо-
леваний и сохранение здоровья людей.  
Поэтому бояться ее не стоит, - отметила 

Вакцинация является единственным надежным методом 
в профилактике инфекционных заболеваний.  

Нельзя игнорировать 
прививки

заместитель руководителя Департамента 
санитарно-эпидемиологического контроля 
Жанна ПРАЛИЕВА. 

По словам врачей-эпидемиологов, за 
последние два года в городе  наблюдается 
рост инфекционных заболеваний - ко-
клюша, кори, гепатита А. Причиной рас-
пространения данных вирусов является 
отказ родителей от вакцинации. Врачи 
напоминают о том, что в случае зара-
жения ребенок, получивший прививку, 
переносит заболевание гораздо легче, 
полученная процедура помогает ему 
избежать тяжелых последствий.  

Асель ЖУМАГУЛОВА 
Фото Василия КРАСЬ

Соревнования проходили в командном 
формате и включали три этапа: эстафету, 
сбор мусора на специально отведенной 
территории и оценку по объему собран-
ного мусора и времени, затраченному 
на уборку. Победу одержала команда, 
которая быстрее и больше всех очистила 
свой участок.

- Основная цель - укрепление дружбы, 
сплоченности и командного духа среди 
школьников. Кроме того, мы стремимся 
формировать экологическую культуру и 
бережное отношение к природе, - отмети-
ла специалист Дирекции по проведению 
массовых спортивных мероприятий 
Гульнар БАЗАРХАНОВА.

Победителей наградили памятными 
подарками и благодарственными письмами.

Фото Оналхана ОНЕРХАНА

В рамках экологической 
акции «Таза Қазақстан» 
при поддержке акимата 
района «Нура» среди 
школьников прошли 
спортивные эстафетные 
соревнования «Кім 
жылдам». 

Кто быстрее соберет мусор
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Деятельность Ревизионной 
комиссии по городу Астане в 
современных условиях имеет 
важное значение в системе 
государственного аудита, и 
ее эффективность зависит от 
качественного выполнения 
своей миссии с максимальной 
пользой для столицы. 

Основной ориентир Ревизи-
онной комиссии направлен на 
защиту региональных интересов 
с обеспечением эффективного 
управления местным бюдже-
том, усилением финансовой 
дисциплины с учетом новых 
концепций бюджетной поли-
тики, что позволит оценить 
существующие экономиче-
ские механизмы и оперативно 
разработать рекомендации по 
повышению рационального ис-
пользования средств местного 
бюджета и активов государства.

Так, в 1-м квартале 2025 
года проведены заседания по 3 
аудиторским мероприятиям с 
участием председателя и депу-
татов маслихата города Астаны, 
заместителя акима столицы, 
которыми охвачены 17 объек-
тов, из них в государственных 
органах и учреждениях - 3, на 
объектах квазигосударствен-
ного сектора - 14. Общая сумма 
охваченных аудитом средств 
составила 55,5 млрд тенге.

По итогам аудиторских 
мероприятий выявлены на-
рушения на общую сумму 12,3 
млрд тенге, или 22,1% к объему 
охваченных аудитом средств, 
в том числе:

СИСТЕМНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ЭФФЕКТИВНОСТИ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ БЮДЖЕТНЫХ СРЕДСТВ В СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЕ СТОЛИЦЫ
1) финансовые - 1,2 млрд 

тенге, которые подлежат воз-
мещению в бюджет и/или вос-
становлению приведением 
документов в соответствие и/
или выполнением работ; 

2) неэффективное использо-
вание бюджетных средств - 9,8 
млрд тенге; 

3) неэффективное плани-
рование - 1,3 млрд тенге.

Кроме того, в деятельности 
объектов аудита выявлены 493 
нарушения выполнения поряд-
ка процедур и 58 системных 
недостатков.

Из финансовых нарушений 
на сегодняшний день возмеще-
но 205,7 млн тенге (82,7%) из 
подлежащих к возмещению 
248,5 млн, восстановлено 751,8 
млн тенге (81,4%) из 923,9 млн.

Итоги аудиторских меропри-
ятий в социальной сфере города 
Астаны в сферах культуры, об-
разования и здравоохранения за 
отчетный период продолжают 
показывать наличие фактов 
нарушений, требующих при-
стального внимания со стороны 
руководства города. 

Культура: отсутствие 
связей между планами и 
результатами

В сфере культуры отмечает-
ся отсутствие согласованности 
между ключевыми стратегиче-
скими документами - планом 
развития города, концепцией 
культурной политики и разви-
тия креативных индустрий и 
бюджетными программами. 

Показатели результативно-
сти деятельности Управления 
культуры и подведомственных 
организаций не позволяют объ-
ективно оценивать достижения 
и фактические результаты.

Отсутствие эффективно-
го мониторинга, искажение 
отчетных данных и слабая 
управленческая дисциплина 
при планировании бюджетных 
средств привели к значитель-
ным финансовым потерям. 
Только в 2022-2024 годах были 
переплачены субсидии на сумму 
свыше 460 млн тенге, допущено 
нецелевое использование транс-
фертов из республиканского 
бюджета, а также системные 
ошибки в составлении бюд-
жетных заявок.

Так, Управлением культуры 
в нарушение бюджетного за-
конодательства осуществлено 
выделение субсидий на общую 
сумму 7,6 млрд тенге (2022 год - 
2,3 млрд тенге, 2023 год - 4,1 млрд 
тенге и 2024 год - 1,2 млрд тенге) 
на покрытие убытков ГККП 
«Дирекция по проведению куль-
турных мероприятий», которое 
не относится к организациям, 
подлежащим субсидированию, 
приведших к неэффективному 
планированию.

Образование: слабая связь 
с рынком труда и дефицит 
ответственности

В системе технического и 
профессионального образования 
фиксируется низкий уровень 
трудоустройства выпускников 

по специальности - в среднем 
47,5%, несмотря на наличие 
государственного заказа, форми-
руемого по потребностям рынка 
труда, что указывает на слабое 
взаимодействие колледжей с 
работодателями.

Управление образования не 
определило цели и показатели 
эффективности подведом-
ственных организаций, что 
препятствует результативному 
планированию и мониторингу 
(в заключенных договорах 
между Управлением образо-
вания и организациями ТиПО 
отсутствует расшифровка, обо-
сновывающая сумму договора 
и направление подготовки 
кадров, а также израсходованы 
бюджетные средства за счет 
дополнительного финанси-
рования расходов подведом-
ственных организаций ТиПО, 
которые включены в норматив 
подушевого финансирования). 
Завышение штатных единиц, 
неэффективное планирование 
фонда оплаты труда, необо-
снованные расходы на содер-
жание столовых и выплаты 
стимулирующих надбавок без 
соответствующих оснований 
свидетельствуют о низкой 
управленческой культуре и 
формализме.

Здравоохранение: кадро-
вый дефицит и риски утраты 
качества

В поликлиниках столи-
цы наблюдается чрезмерная 
нагрузка на врачей: на одну 

медицинскую организацию в 
среднем приходится 40 тысяч 
прикрепленного населения. 
Рост миграции и наличие не 
застрахованного в системе ОСМС 
населения затрудняет своевре-
менное выявление заболеваний 
и получение гарантированного 
объема медицинской помощи.

Ключевыми факторами 
снижения качества медуслуг 
остаются высокая текучесть 
кадров, вызванная низкой за-
работной платой и эмоциональ-
ным выгоранием. Нарушения 
в планировании и использова-
нии средств, закупе лекарств и 
оборудовании также привели 
к значительным потерям, на-
пример, экономические потери 
от завышенных цен закупа у 
единого дистрибьютора соста-
вили 296,6 млн тенге.

В подведомственных орга-
низациях Управления обще-
ственного здравоохранения 
при расчетах фонда оплаты 
труда допущены нарушения 
принципов бюджетной системы, 
приведшие к неэффективному 
планированию и использованию 
активов государства на 881,6 
млн тенге.

Кроме того, аудит показал 
простаивание основных средств 
в процессе деятельности ме-
дицинских организаций, что 
привело к неэффективному 
использованию активов госу-
дарства на 83,2 млн тенге (в 
поликлинике №11 не исполь-
зуются и хранятся на складе 
закупленные основные сред-

ства (оргтехника) на 4,9 млн 
тенге, в поликлинике №14 два 
автомобиля стоимостью 29,3 млн 
тенге переданы в ГКП на ПХВ 
«Многопрофильная детская боль-
ница №3», также не используется 
аппарат медицинского лазерного 
излучения «Медиолла-Компакт» 
стоимостью 10,2 млн тенге в связи 
с поздним получением лицензии, 
в поликлинике №13 простаива-
ют 7 единиц автотранспорта на 
сумму 15,9 млн тенге, а также 
встроенные нежилые помещения 
балансовой стоимостью 22,8 млн 
тенге не используются по причи-
не необходимости проведения 
ремонта помещений). 

Сложившаяся ситуация тре-
бует системных изменений в под-
ходах к управлению социальной 
сферой, внедрения механизмов 
ответственности, цифрового 
мониторинга и ориентации на 
реальные результаты.

С более подробной инфор-
мацией можно ознакомиться 
в аудиторских заключениях, 
размещенных на официальном 
сайте Ревизионной комиссии 
www.rkastana.gov.kz.

По выявленным в ходе ауди- 
торских мероприятий нарушени-
ям в течение отчетного периода 
продолжена работа по взаимо-
действию с судебными и право-
охранительными органами для 
привлечения к дисциплинарной 
и административной ответствен-
ности объектов аудита.

Так, за допущенные нарушения 
к дисциплинарной ответственно-
сти привлечены 54 должностных 

лица. В уполномоченные 
органы и суд для рассмо-
трения и принятия решения 
направлены материалы по 
58 фактам, по результатам 
рассмотрения которых:

- по 34 фактам привле-
чены юридические и долж-
ностные лица с наложением 
штрафа на сумму 6,2 млн 
тенге;

- по 18 фактам админи-
стративные производства 
находятся на стадии рас-
смотрения.

Также Ревизионной ко-
миссией возбуждены 8 ад-
министративных дел, из них 
7 рассмотрены, наложены 
штрафы на 1,3 млн тенге.

Вместе с тем за отчетный 
период местным уполномо-
ченным органам и объектам 
аудита направлены 19 реко-
мендаций и 60 поручений 
по устранению выявленных 
нарушений и недостатков в 
работе. 

Вопросы повышения эф-
фективности использования 
бюджетных средств и активов 
государства, предупреждения 
и минимизации нарушений 
норм законодательства Респу-
блики Казахстан находятся 
на постоянном контроле в 
Ревизионной комиссии сто-
лицы, и в целях укрепления 
финансовой дисциплины 
работа в данном направлении 
будет продолжена. 

ГУ «Ревизионная комиссия 
по городу Астане»

На старт вышло более 
3000 человек, каждый участ-
ник мог выбрать себе дистан-
цию по силам и желанию. Для 
самых юных спортсменов и 
людей с особыми потребно-
стями были организованы 
детский и инклюзивный 
забеги на 1 км. Также состоя-
лись состязания любителей 
скандинавской ходьбы, пре-
одолевших дистанцию 5 км. 
Аналогичную дистанцию 
пробежали участники массо-
вого забега. Более опытные 
легкоатлеты соревновались 
на 10 и 21,1 километра. В 
рамках забега состоялась и 

Республиканский забег «Бiрлiк жүгiрiсi-2025», 
приуроченный к 30-летию Ассамблеи народа 
Казахстана, прошел в столице.

МАРАФОН ДРУЖБЫ

командная эстафета на 30 
км. На финише гостей ждал 
розыгрыш призов. 

- Спорт объединяет. Сегод-
ня я бежал рядом с людьми 
разных национальностей 
и возрастов - это и есть на-
стоящая дружба народов, 
- поделился впечатления-
ми один из участников за- 
бега.

Помимо спортивного 
характера, мероприятие 
носило и экологическую 
составляющую. Любители 
бега поддержали акцию 
«Таза Қазақстан», проведя 
уборку территории.

Мероприятие было ор-
ганизовано при поддержке 
акимата района «Нура» с 
участием представителей 
государственных органов, 
кикшеринговых компа-
ний и общественных ор-
ганизаций. Главной целью 
акции стало повышение 
культуры безопасного 
передвижения на элек-
тросамокатах, обучение 
пользователей правилам 
эксплуатации и напомина-
ние о Правилах дорожного 
движения. Программа 
мероприятия включала 
обучение безопасному 
вождению, демонстрацию 
и практические советы от 
операторов кикшеринга, 
консультации по ПДД, фо-
тозоны и интерактивное 
общение с участниками.

- Мы стали первыми в 
Астане, кто внедрил специа-
лизированные парковки для 
электросамокатов. Это наш 
шаг к формированию ком-
фортной городской среды. 
Благодаря четкой разметке 
и знакам нам удалось ми-
нимизировать хаотичную 
парковку, а совместная 
работа с полицией и iKomek 
позволила оперативно ре-
агировать на обращения. 
Мы стремимся не просто 
внедрять новшества, но и 
обучать пользователей, 
сотрудников, молодежь. 
В будущем планируем рас-
ширение проекта и новые 
обучающие инициативы, 
- отметила заместитель 
акима столичного района 
«Нура» Алия АБСЕМЕТОВА.

Санжар ТАШИБАЙ

В Астане прошла промоакция 
по популяризации электросамокатов 
как экологичного и удобного вида 
городского транспорта. 

Экологичный 
и удобный транспорт
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Акимат города Астаны выражает искренние 
соболезнования семье, родным и близким по поводу 
внезапной кончины председателя Общественного 
объединения «Союз инвалидов и ветеранов афган-
ской войны города Астаны»

МИРАНБЕКА УАШЕВИЧА ТУЛЕКПАЕВА.
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Накануне Дня единства народа  
Казахстана в социальных сетях стар-
товал онлайн-флешмоб «Под одним 
шаныраком». Члены Ассамблеи народа 
Казахстана города Астаны, представи-
тели разных этносов публиковали ви-
деообращения, делясь своими мыслями 
о добрососедстве, мире и взаимоуваже-
нии. Онлайн-флешмоб охватил попу-
лярные платформы Instagram, TikTok, 
Facebook и другие.

Целью флешмоба явилось укре-
пление межэтнического согласия, про-
движение идей единства, дружбы и 
взаимоуважения в обществе, а также 
популяризация культурного многооб-
разия Казахстана.

- Наша сила в том, что мы дружны 
и едины. Казахстан - это дом для более 
чем 130 этносов, где каждый из нас жи-
вет в мире и согласии, - отметил один из 
участников.

1 мая на площадке возле театра 
«Жастар» прошло праздничное меро-
приятие. Звучали песни, воспевающие 
духовность, единство, дружбу нашей 
страны, были организованы нацио-
нальные игры и другие развлекатель-
ные действа для широкой публики.

- Уважение к культуре, традициям 
и обычаям каждой нации - это настоя-
щий духовный праздник. Театрализо-
ванное пение, национальные игры - все 
это было организовано для астанчан 
и гостей города. Главное, что на лице 
каждого человека отразилась радость. 
Незнакомые друг другу люди разгова-
ривали между собой, смеялись, вместе 
играли, танцевали и веселились. Ар-
тисты театра доказали, что не только 
на театральной сцене, но и на такой от-
крытой площадке смогут найти путь к 
сердцу зрителя. Пусть таких радостных 
дней будет много! Пусть наше единство 
процветает! - сказала специалист по ме-
диа и связям с общественностью театра 
«Жастар» Аяулым АСКАР.

В это время во Дворце «Жастар» со-
стоялся праздничный концерт. В рамках 
мероприятия проходила и специальная 
выставка, представляющая культуру и 
искусство различных этносов, прожи-
вающих в нашей стране. 

- Для посетителей выставки предста-
вители разных национальностей про-
демонстрировали традиции, культуру, 
национальную кухню. Мероприятие 
продолжилось праздничным концер-
том. Выступили исполнитель казахской 
эстрады Ушкын ЖАМАЛБЕК и твор-
ческий коллектив Дворца «Жастар». 
Также у нас есть специальные номера, 
посвященные Году рабочих профессий 
и 80-летию Победы, - рассказала руково-
дитель медиаотдела Дворца «Жастар» 
Дильназ МУРАТ.

Мероприятие было организовано 
Управлением культуры города Астаны. 

- День единства народа Казахстана - 
праздник, ставший символом мирного 
и незыблемого государства, где пред-
ставители разных этносов мирно живут 
под одной крышей. Он демонстрирует 
силу нашего национального единства, 
глубокое укоренение взаимного уваже-
ния и доверия в нашем полиэтническом 
обществе, - отметила Дильназ Мурат.

15 килограммов бауырсаков в честь 
праздника раздали прохожим волон-
теры Молодежного ресурсного центра 
«Астана жастары». Акция «Бауырсақ 
біріктіреді» прошла в районе «Алматы» 
в парке «Жастар». 

- Люди останавливались, улыбались, 
благодарили. Кто-то подходил с детьми, 
кто-то делился воспоминаниями о дет-
стве и доме. Мы не просто угощали - мы 
создавали атмосферу тепла и взаимно-
го уважения, - рассказала волонтер Дана 
ТАКЕНОВА.

А на территории Spectrum 
International School провели между-
народный праздник Unity Day. Это со-
бытие объединило представителей 
более 30 стран мира, проходило в от-
крытом формате и стало настоящим 
символом межкультурного диалога, 
уважения к традициям и социальной 
ответственности. В течение дня гости 
могли познакомиться с национальны-
ми кухнями, костюмами, декоратив-
но-прикладным искусством разных 
народов, а также стать участниками 
благотворительной ярмарки и между-
народной концертной программы с 
участием учеников школы и пригла-
шенных артистов. Особый интерес 
вызвала праздничная лотерея с розы-
грышем главного приза - путевки на 
Мальдивы.

- Unity Day - это не просто праздник. 
Это возможность показать уважение ко 
всем культурам и напомнить, как важно 

ИДЕТ ПЕРВОМАЙ  
ПО ВЕСЕННЕЙ СТРАНЕ
Столица с размахом отметила праздник единства народа Казахстана. На всех площадках 
города прошли выступления творческих коллективов, флешмобы, десятки спортивных 
мероприятий, интеллектуальные викторины и выставки, концерты и угощения. Тысячи 
жителей столицы и гостей города приняли участие в ярком праздновании 1 Мая. 

сохранять мир и гармонию в обществе. 
Наша школа объединяет детей из 35 
стран, и мы верим, что ценность разно- 
образия нужно не просто призна-

вать, но и отмечать. Именно такие со-
бытия формируют у детей чувство 
взаимопонимания и ответственно-
сти за будущее, - отметил директор 
Spectrum International School Джонатан  
ФЕРРЕЙРА.

В Центре социального обслужива-
ния «Шарапат» тоже прошло празднич-
ное мероприятие, посвященное Дню 
единства народа Казахстана. В насто-
ящее время в центре постоянно про-
живают 338 человек, среди них лица с 
ограниченными возможностями 1-й и 
2-й групп и пожилые люди. По словам 
заместителя директора центра Сауле 
КАИРОВОЙ, учреждение обеспечено 
всеми необходимыми условиями.

- В нашем центре комплексно оказы-
ваются медицинские, психологические 
услуги и трудотерапия. Материально-
техническая база для комфортного про-
живания получателей услуг также на-
ходится на высоком уровне, - рассказала 
она.

В целях стимулирования социаль-
ной адаптации и активной жизни в 
центре созданы различные кружки и 
проводятся терапевтические меропри-
ятия. Вокальный кружок, который про-
водится три раза в неделю, собрал люби-
телей пения. Кроме того, здесь можно 
заниматься рисованием, прикладным 
искусством через трудотерапию.

- В медицинском отделении работа-
ют терапевты, физиотерапевты, невро-
логи и реабилитологи. Предоставляют-
ся  физиотерапия, пассивная и активная 
реабилитация, тренажерные залы и 
парафинотерапия, - добавила замглавы 
центра.

Ежедневная активность пожилых 
людей не остается без внимания. Поми-
мо утренних физических упражнений, 
есть скандинавская ходьба и проходят 
концерты. В сенсорной комнате про-
водится индивидуальная и групповая 
психологическая работа. 

Самому возрастному пожилому че-
ловеку в центре - 100 лет. Он активно 
участвует в праздничных мероприяти-
ях и проводит время с коллективом.

- Наша главная цель - помочь полу-
чателям услуг найти свое место в об-
ществе, повысить их социальный ста-
тус и качество жизни, - сказала Сауле  
Каирова.

Фото Василия КРАСЬ, с сайта gov.kz


